

suelo de una bartolina, por más que muchos de ellos han sido ó son candidatos á los presidios. ¿Por qué si sabe todo ésto, no ha hecho que los juicios de responsabilidad sean efectivos? ¿Por qué no ha castigado al Tribunal de responsabilidades cuando ejercita, no la ley, no el derecho, no la justicia, sino la complacencia tenebrosa de la maffiá judicial? ¿Por qué permite se encarcelen, ó hace encarcelar á periodistas que descubren virilmente todas las inmorales practicas de las autoridades? ¿Por qué se muestra complaciente con el que ultraja las garantías individuales en la persona de un ciudadano y se revela indignado y tremendo con el que ultraja á la autoridad?

Si desea el Presidente Díaz evitar la anárquica situación que originaría la impunidad del delito de ultrajes á la autoridad, debe también evitar la anárquica situación que origina la complacencia hacia el delito de abuso de autoridad. Entre estas dos anarquías, la segunda es la más peligrosa, porque el pueblo oprimido estalla y se rebela y la autoridad no tiene el poder popular.

Por otra parte, la práctica del Gra! Díaz viene á ratificar lo que tantas veces hemos dicho: que es un opresor, y como tal, gusta de que se le respete, sin preocuparse del respeto que debe al pueblo. Sus subordinados, siguen su misma política personalista y de allí toda esa serie de vejaciones que se ramifican en toda la República. El egoísmo oficial, más repugnante que el ogoísmo individual, produce esa desigualdad tremenda que se alza como una pavorosa interrogación en el futuro.

REACCION EN

SONORA.

Los buenos y patriotas Sonorenses, no han perdido el vigor á

pesar de la tiránica opresión del Gobernador Izabal. En Altar se formó un Club político electoral con el nombre de "General Urrea," postulando para presidente del Ayuntamiento al honorable ciudadano José A. Moreno.

La inauguración del Club fué sumamente entusiasta, y más aun por el vigor y valentía de los oradores; pero la autoridad mostró su disgusto y procedió, como todas las autoridades arbitrarias, á quienes choca el entusiasmo popular cuando de elecciones se trata, porque la imposición del pueblo derroca déspotas, á dictar medidas encaminadas á la disolución del Club. El Sr. Honorato Abuada, que fué uno de los más valientes y entusiastas oradores, está amenazado de encarcelamiento.

Encoleriza que una insignificante autoridad, pígemea de criterio y desnuda de sensatez, atropelle á la Constitución General con sus arbitrariedades punibles. Los buenos Sonorenses deben persistir en sus ideas nobles y levantadas y llevar ante los tribunales á esos sultancillos que arremeten brutalmente contra el liberal art. 9º de la Constitución. México debe ser una República y no una monarquía absoluta, como lo ha pretendido el Presidente Díaz, asociado de las autoridades subalternas.

Importante Circular.

Con gusto reproducimos la siguiente, enviada por el Supremo Tribunal de Sonora, á los funcionarios judiciales de ese Estado:

"Ha tenido noticia este Supremo Tribunal, de que algunos Jueces de 1.^a Instancia del Estado, reciben de los litigantes emolumentos, ya sea por la práctica de diligencias ó por la expedición de constancias de autos, así como también de que abusando de la falta de arancel que reglamente sus